



Página



Trabajamos a favor de una educación digna, inclusiva y permanente para las mujeres y niñas de Latinoamérica y el Caribe.”

La red va...

Editorial

Las mujeres rurales enfrentan con mayores desventajas, innumerables barreras para vivir sus derechos. Según la organización Oxfam "en América Latina, 58 millones de mujeres viven en el campo. Sin embargo, solamente el 30% de ellas posee tierras agrícolas"



Andrea Hurtado Quiñones

"Nosotras vemos con mucho respeto a REPEM por todo el trabajo que vienen gestionando desde hace tantos años, por la reflexión que han dado y en el fondo este trabajo es consecuencia, es un fruto de todas las reflexiones que ustedes han instalado en torno a la educación, que me parece que no es menor."



La red va Noviembre

Ruta de los ODS 2030

Información que nos comparte nuestra compañera Marcela Balarca:



Tema de Actualidad

Nuestros Derechos Humanos



Con Sabor a...

Piedad Bonnett
Logra otro premio en su carrera Literaria



Repem en movimiento

Janeth Lozano nos comparte su lectura sobre lo acontecido en la Décimo Tercera Conferencia de la CEPAL, celebrada en días pasados en Montevideo Uruguay.



NOTAS DE CALENDARIO

- La compañera Iliana Pereyra nos comparte la declaración dada en el marco de la Conferencia CEPAL. Visiones, propuestas y recomendaciones de las mujeres rurales del Uruguay.
- FORMACIÓN VIRTUAL EN SISTEMATIZACIÓN DE EXPERIENCIAS 2017: Sustentos epistemológicos, teóricos y aportes metodológicos y prácticos para su apropiación emancipadora (200 horas entre el 14 de febrero y el 27 de junio, 2017)
- Conozca lo temas que se abordaron en el Encuentro regional de comunidades y pueblos indígenas contra las industrias extractivas
- COMUNICADO A LA OPINIÓN PÚBLICA "NO ES UN ASUNTO DE PERDÓN, ES NUESTRO DERECHO A DECIDIR"
- Talleres y diplomados del Instituto Internacional de Periodismo Jose Martí
- Inscripciones Abiertas: Maestría Virtual en Género
- Conversatorio: El cuerpo de las mujeres en el conflicto armado colombiano



¡ VIVAS NOS QUEREMOS, DÉJENNOS EN PAZ!

Los hechos de violaciones, empalamientos y feminicidios ocurridos cada vez con mayor sevicia y brutalidad que además están tomando connotaciones de asesinatos múltiples que se multiplican en zonas rurales y urbanas de muchas ciudades de nuestra Latinoamérica, rebosa los límites que las mujeres, los movimientos feministas las organizaciones hemos tenido en una lucha histórica y permanente por el derecho a una vida libre de violencias. No han valido los centenares de marchas de protesta y nuestra indignación gritado a una sola voz "Ni una Menos, Vivas Nos Queremos".

No han valido los centenares de legislaciones, de normatividad alcanzada gracias a nuestras luchas en busca de lograr un mayor acceso a la justicia, disminuir los niveles de impunidad; las cifras por hechos de violencias se incrementan en todos los países y se conocen más, porque también los procesos de difusión de derechos y legislaciones sobre todo asumidos por la sociedad civil, han permitido que más mujeres denuncien. Sin embargo los mandatos, las acciones que la institucionalidad debe realizar no se están cumpliendo como debe ser, los presupuestos generosos para asumir integralmente el tema, o no existen, o son muy reducidos, el desconocimiento generalizado de la legislación por parte de las y los operadores de justicia es grande, la formación en enfoque de género a profesionales de justicia, de salud es baja, lo que se refleja en prácticas de re victimización hacia las mujeres víctimas.

Las rutas de atención institucional no se aplican, las medidas de protección como uno de los mecanismos de alerta que ayuda en la prevención de mayores violencias o de feminicidio no se implementa y en muchos de los casos no se actúa con el rigor y los protocolos establecidos para garantizar y restablecer derechos. La tolerancia institucional hacia las violencias contra las mujeres es grande.

A nivel general las leyes son buenas pero la institucionalidad no está preparada para implementarla, a ello le sumamos la falta de voluntad política y el interés mayor por parte de todos los estados en asumir el tema de la transformación cultural, acción que requiere por un lado, del cumplimiento de las tareas que ya están establecidas en muchas leyes y acuerdos firmados por la mayoría de gobiernos que son responsabilidad de los ministerios de educación, de cultura relacionados con la implementación de la educación y cultura libre de sexismo y sin discriminación, acciones que de manera muy tímida están desarrollando en algunos estamentos. Por otro lado operaciones de regulación, de sanción con los medios de comunicación que son uno de los actores que más ayudan en la reproducción de patrones sexistas, machistas y patriarcales.

Los hechos recurrentes de violaciones empalamientos y feminicidios y su grado de crueldad en que han sido cometidos, es otra muestra más de las acciones sistemáticas que el patriarcado sigue cometiendo contra quienes representamos más de la mitad de la población, hechos que se agravan con la escalada de gobiernos de derecha, dirigentes xenófobos, misóginos, racistas que exacerban y llaman a multiplicar prácticas de violencia hacia las niñas, las adolescentes, las jóvenes y las mujeres. Las ausencias de las centenares y millares de mujeres a causa de las violencias y de los feminicidios tiene que parar, la sociedad en su conjunto tiene que reaccionar frente a este flagelo, pero sobre todo los estados, los gobiernos tienen que actuar ya, tienen que cumplir e implementar con firmeza las legislaciones que hace muchos años les están diciendo que deben hacer para prevenir y detener las violencias y las muertes contra las mujeres. **PORQUE VIVAS NOS QUEREMOS, DÉJENNOS EN PAZ.**

Actualidad

- Importantes adelantos relacionados con la instalación de la Política de Género en la Universidad Santiago de Chile, conózcalos en la voz de Andrea Hurtado Quiñones responsable del enfoque de género en la institución académica. "Nosotras vemos con mucho respeto a REPEM por todo el trabajo que vienen gestionando desde hace tantos años, por la reflexión que han dado y en el fondo este trabajo es consecuencia, es un fruto de todas las reflexiones que ustedes han instalado en torno a la educación, que me parece que no es menor".
- La Campaña DÉJAME EN PAZ "Un Grito de denuncia de las mujeres Jóvenes" Luisa Orozco participante de la campaña nos cuenta que uno de los objetivos es generar un impacto en los espacios políticos donde no hay voz de las mujeres jóvenes, en este caso en el 25 de noviembre que ha estado cooptado por la institucionalidad y en ese proceso está toda la fuerza del movimiento social de mujeres.



Andrea
Hurtado



Hay varias cosas en las que nosotras hemos ido trabajando dada la coyuntura mediática de este año, hemos logrado instalar una reflexión constante sobre la necesidad de protocolos específicos de violencias contra las mujeres y de género en términos de hostigamiento y acoso sexual que son situaciones que no contempla la ley.

Andrea Hurtado Quiñones Socióloga de la Universidad Santo Tomás de Colombia, con maestría social y política en Flaco Argentina, responsable del Punto focal en enfoque de género del programa de responsabilidad social universitaria de la Universidad Santiago de Chile. Es significativo para el equipo de la RED VA poder compartir sus reflexiones y aportes alrededor de una experiencia novedosa, soñada por las mujeres y por la apuesta de Repem

Red Vaz: ¿Cómo llega Andrea a cumplir ese rol de responsable de género en la universidad Santiago de Chile?

Andrea. Las sincronías de la vida, yo me fui de Colombia en el 2007 a Buenos Aires a estudiar una maestría, allí estuve casi cinco años, me fui al sur de Argentina a trabajar con comunidades Mapuche una experiencia muy interesante, luego decidí seguir en el movimiento me vine a Santiago de Chile, surge entonces una propuesta de levantar una política de género para la universidad. En el año 2007 la universidad se gana en el un proyecto de investigación a partir del cual quiere levantar las brechas de género existente entre las y los estudiantes de doctorados y maestrías. Se llama "Igualdad en la Diferencia", fue un hito importante para que la universidad asumiera el desafío de trabajar a nivel institucional la perspectiva y la transversalización del género, hasta el año 2015 se concreta el proyecto y en abril de ese año empezamos a trabajar directamente. También dada la experiencia que he tenido en distintos ámbitos. En Colombia también trabajaba con mujeres campesinas, fui militante del Proyecto Pasos por muchos años en un trabajo sobre la educación no sexista sobre el feminismo y sobre todo sobre el feminismo latinoamericano.





¡Un grito de denuncia de las mujeres jóvenes!



DÉJAME EN PAZ, campaña que se desarrolla en Colombia y cuyas principales protagonistas son mujeres jóvenes diversas que realizan sus acciones en diferentes territorios del país. La Red Va conversó con Luisa Orozco licenciada en ciencias sociales de la Universidad Distrital en Bogotá y una de las integrantes de esta apuesta que enriquece el movimiento social de mujeres.

Red Va: Cómo surge la apuesta Déjame en Paz?

Luisa. Déjame en Paz es una campaña a nivel nacional, una iniciativa de muchos "Parches" de mujeres jóvenes que se agrupan en los apoyos que da el Fondo Lunar+1 que actúa en varios territorios del país, nace también como fortalecimiento de una articulación nacional de las organizaciones y para una acción conjunta del 25 de noviembre para posicionar la fecha como importante dentro de la agenda nacional de mujeres pero sobre todo como el lanzamiento o la toma de las mujeres jóvenes de la Plaza de Bolívar en la agenda política que va a tener lugar ese día. Déjame en Paz es una iniciativa para visibilizar las violencias que nos afectan de forma diferencial a las mujeres jóvenes y para ejercer un planteamiento político hacia el momento actual que vivimos en torno a la paz.



La Violencia empieza con
la Desigualdad

UNIPACADIS
MUJERES



¿Cómo van Nuestros Derechos?

- Recomendada. **"Podemos educar para la emancipación, para la libertad y para la igualdad"** entrevista realizada por CLADE a Carmen Colazo.
- La organización FEIM de Argentina, Presenta la Campaña **#DeciloComoQuierasperoinformateantes**



La REDVA les recomienda esta importante entrevista realizada por la organización hermana CLADE.

"Podemos educar para la emancipación, para la libertad y para la igualdad"



Carmen Colazo, académica y militante feminista, habla sobre cómo la cuestión de género afecta a la calidad de la educación, y cómo el sistema educativo puede deconstruir los estereotipos de género.
Por Samuel Grillo, de la CLADE

Entrevista publicada originalmente en la página "Debate Buena Educación" el 6 de septiembre de 2016.

Sabemos que las niñas y mujeres todavía encuentran muchas barreras en lo que dice respecto a la realización de su derecho humano a la educación, y estos obstáculos van mucho más allá del acceso a la escuela. En América Latina y el Caribe, la discriminación de género todavía se manifiesta de muchas maneras en lo que toca a la educación, en particular cuando encontramos contenidos, currículos y prácticas sexistas en las instituciones educativas.

Al respecto, entrevistamos a Carmen Colazo, académica y militante feminista con una importante trayectoria de lucha por los derechos de las mujeres en Argentina y Paraguay. Fue la primera Directora de Educación de la Secretaría de la Mujer de la Presidencia de la República de Paraguay, y en la actualidad se desempeña como directora de la Diplomatura en Desarrollo Humano con enfoque de Género y Derechos Humanos (DDHH) de la Universidad Nacional de Córdoba (UNC). También es directora de la Red Mujeres, Géneros y Desarrollo con Equidad (RIF GED) del Colegio de las Américas (COLAM) de la Organización Universitaria Interamericana (OUI).

"Así como nos han educado para la discriminación, también podemos educar para la emancipación, para la libertad y para la igualdad", afirma Colazo durante la charla. Lea, abajo, la entrevista completa:

Entrevista

La ruta de los ODS 2030

En esta sección van todos los documentos RUTA 2030 - AVANCES



- Informe sobre avances logrados para que el documento de la Conferencia de las Partes de la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (CMNUCC) y la CMP la Conferencia de las Partes en calidad de reunión de las Partes en el Protocolo de Kyoto (CMP).COP para incorporar y transversalizar los temas de derechos humanos género y población indígena.
- Importante publicación de la CEPAL La matriz de la desigualdad social en América Latina.
- Marcela Ballara realizó la traducción de un texto relacionado con la Vigésima Segunda Conferencia Sobre Cambio Climático. El Mundo Feroz que nos anunció DAWN está "vívito y coleando" cada vez más vivo. RECOMENDADO.

¡NUEVO!



Marcela Ballara nos comparte la información enviada por Emilia nuestra representante del WMG para América Latina.

Se ha logrado un importante avance donde ya ha salido un acuerdo para que el documento de la COP transversalice derechos, humanos, género y las/los indígenas.



¡NUEVO!



Importante publicación de la CEPAL



La matriz de la desigualdad social en América Latina

¡NUEVO!



El Mundo Feroz que nos anunció DAWN está "vívito y coleando" cada vez más vivo



Conozca la traducción que nos comparte la compañera Marcela Ballara relacionada con la Vigésima Segunda Conferencia Sobre Cambio Climático



ARCHIVO DE INFORMACIÓN RUTA ODS 2030:

Repem en movimiento

En esta sección van todos los materiales de las acciones que desarrollan las socias de la RED.

En Repem en Movimiento encuentra



- La Coordinadora regional de REPEN-LAC Patricia Jaramillo, en el marco de la Asamblea de la CLADE realizada en México en la segunda semana de noviembre, conversó con Roberto Aguilar Gómez, Ministro de Educación del Estado Plurinacional de Bolivia, Vicepresidente del Comité Directivo de Seguimiento a las Metas 2030 ante la Unesco, sobre los adelantos que en el tema del derecho a la educación se han realizado en el país Andino.
- Janeth Lozano de la Repem Colombia nos presenta su lectura sobre la Décimo Tercera Conferencia de la CEPAL celebrada en Montevideo URUGUAY. Recomendada.
- Balance sobre la Asamblea de la CLADE celebrada en México.
- Como en todos los nodos nacionales de la REPEN en la región participamos activamente en la preparación de la jornada del 25 de noviembre y los 16 días de activismo por la eliminación de todas las formas de violencias contra las mujeres. En Colombia Mujeres sí a la Paz Violencias NI una Más.



Roberto Aguilar Gómez,
Ministro de Educación
del Estado Plurinacional
de Bolivia, quien
además desempeña el
cargo de Vicepresidente
del Comité Directivo de
Seguimiento a las
Metas 2030 ante la
Unesco.



"Lo que en Bolivia se ha desarrollado, lo que se ha dado tiene que ver con romper con los sentidos singularizados y pasar a los sentidos plurales, colectivos, democráticos"
Roberto Aguilar





Janeth Lozano nos comparte su lectura sobre lo acontecido en la Décimo Tercera Conferencia de la CEPAL, celebrada en días pasados en Montevideo Uruguay.



REDVA: Se movieron temas claves en la conferencia de Montevideo: Empoderamiento económico, empoderamiento político, violencias contra las mujeres, salud sexual y reproductiva, nuevas tecnologías. Desde su lectura ¿cuál de estos dejó un mejor sabor en cuanto avances en la región?

Janeth: En el encuentro hubo varios momentos que estuvieron caracterizados por una amplia participación de la sociedad civil, se hablaba de casi 800 organizaciones, creo que los distintos paneles y mesas de trabajo estuvieron cruzados por tres temas centrales que fueron: el empoderamiento político, empoderamiento económico y el empoderamiento del cuerpo, hubo otro tema que estuvo muy presente para medir los avances en la región que fue el de los indicadores, tener sistemas de información, fue recurrente tanto en los eventos paralelos como en el foro mismo, según lo que presentó Alicia Bárcenas Secretaria General de la CEPAL se evidencia que se están haciendo muchas acciones de medición que muestran como se está avanzando en el ejercicio de derechos de las mujeres.

Otro tema central fue el de la participación de las mujeres, en particular mujeres Afro, campesinas e Indígenas, pero muy ligada a esa participación también fue evidente en las mediciones, que las brechas mayores están ahí.

Red Va: En ese sentido salieron aportes y estrategias novedosas que enfrenten positivamente la disminución de las barreras históricas con las mujeres: campesinas, Indígenas y las afro?

Janeth: Un tema importante en esta Conferencia es que no hubo una nueva declaración, la decisión fue: diseñar, planear y concertar la Estrategia de Montevideo, una apuesta política para alcanzar la igualdad de género en la región, articulada al cumplimiento de la agenda de desarrollo sostenible ODS -2030, articulados a los consensos que son históricos. Estábamos en la décimo tercera conferencia entonces se hablaba de cómo hacer para avanzar más en la implementación de todos ellos.

Dentro del seguimiento que se ha hecho de los mismos lo que se ha visto es que se ha ido avanzando de una conferencia a otra pero igualmente muchos asuntos se han ido quedando en el tintero, por eso se resuelve hacer la estrategia que fue la que se concertó con el estado. No tenemos una versión oficial de lo que sucedió al interior de las delegaciones oficiales, pero sí, de la delegación de Nicaragua que se opuso a buena parte de los acuerdos de la estrategia en relación al tema de salud sexual y reproductiva y en particular al tema del aborto. La delegación de Colombia también hizo varias objeciones y obligó a reformular algunas de las propuestas pero en general hubo un ambiente amplio de consenso.

Otro asunto recurrente fue el hecho de que América Latina es la región más desigual del mundo, lo que se refleja en la persistencia de la pobreza el crecimiento de las brechas ese fue un punto que marco muchas de las discusiones, por ejemplo estuvo presente la pregunta ¿es posible superar las brechas con este modelo económico? Más allá de los acuerdos que se hagan entre los estados. Esa es una parte importante de las evidencias que hacen parte del contexto de la estrategia.

“



En el siguiente botón, encontrará toda la información de la IX ASAMBLEA DE LA CLADE

Botón



Los movimientos feministas y organizaciones sociales de la región se mueven durante todo el año alrededor de la exigibilidad, cabideo y movilización ciudadana por la garantía de los derechos y el posicionamiento de las agendas propias. Durante este año uno de los asuntos que marco muchas de las grandes movilizaciones lo protagonizaron los hechos de asesinatos a varias dirigentas de la región defensoras de los derechos humanos y líderes importantes en las protestas por la defensa del medio ambiente y la expulsión de las grandes empresas impulsoras de la minería extractiva en la región, es el caso de la compañera Bertha Cáceres y otras que como ella en Centro América y en Colombia fueron asesinadas, por defender el derecho a la tierra a su uso apropiado así como la defensa del agua, ambos imprescindibles para garantizar el cultivo de alimentos la seguridad alimentaria.

Otras de las acciones que han mantenido en pie de lucha a muchas organizaciones en Latinoamérica lo han protagonizado las grandes marchas por el derecho a una vida libre de violencias para las mujeres. En Colombia no hemos parado en la realización de tareas por lograr el Acuerdo de Paz entre el Gobierno y las FARC, como en los demás países adelantamos las tareas propias para la jornada del 25 de noviembre y los 16 días de activismo por la no violencia contra las mujeres. La REPEM ha estado presente en todas las tareas pertinentes como parte del esfuerzo de articulación que se impulsa por parte del movimiento nacional de mujeres.

De manera conjunta saldremos el 25 bajo el lema Mujeres Sí a la Paz Violencias Ni Una Más.

De otra parte la Red en coordinación con el Semillero de Jóvenes de la Universidad Nacional de Colombia, la presentación de una muestra de documentales que hacen parte de la programación de la muestra de cine itinerante que organiza la Fundación Mujeres Audiovisual en el marco de los 16 días de activismo por la no violencia hacia las mujeres. Los documentales seleccionados son: El Susurro del Abedul y los Desheredados. Les compartimos la promoción de la Fundación Mujer audiovisual.

Calendario

Conozca las fechas más importantes de los principales eventos de Repem y redes hermanas

En Notas de Calendario compartimos información de interés sobre diferentes acciones y eventos que tuvieron lugar en distintos escenarios en lo corrido del mes o aquellos próximos a realizar.



- La compañera Iliana Pereyra nos comparte la declaración dada en el marco de la Conferencia CEPAL. Visiones, propuestas y recomendaciones de las mujeres rurales del Uruguay.
- FORMACIÓN VIRTUAL EN SISTEMATIZACIÓN DE EXPERIENCIAS 2017: Sustentos epistemológicos, teóricos y aportes metodológicos y prácticos para su apropiación emancipadora (200 horas entre el 14 de febrero y el 27 de junio, 2017)
- Conozca los temas que se abordaron en el Encuentro regional de comunidades y pueblos indígenas contra las industrias extractivas
- COMUNICADO A LA OPINIÓN PÚBLICA "NO ES UN ASUNTO DE PERDÓN, ES NUESTRO DERECHO A DECIDIR"
- Talleres y diplomados del Instituto Internacional de Periodismo Jose Martí
- Inscripciones Abiertas: Maestría Virtual en Género
- Conversatorio: El cuerpo de las mujeres en el conflicto armado colombiano

La compañera Iliana Pereyra nos comparte la declaración dada en el marco de la Conferencia CEPAL.

Visiones, propuestas y recomendaciones de las mujeres rurales del Uruguay

Nos encontramos hoy en la conferencia de CEPAL analizando como países de América Latina y el Caribe, una "Estrategia de Montevideo" que nos lleve a concretar y hacer reales los derechos que se plasmaron en acuerdos internacionales gracias a las luchas de las mujeres. Los derechos de los que estamos hablando en la "Estrategia de Montevideo" son o deberían ser comunes a todas las mujeres, pero no están pensados para todas nosotras, sin embargo en su materialización las mujeres rurales quedamos sistemáticamente relegadas en el ejercicio de los mismos. Es en ese marco que estamos sentadas aquí para introducir mediante un evento paralelo nuestra forma de pensar, sentir y actuar en torno a las "Mujeres Rurales, autonomía económica y seguridad alimentaria".

Botón



A través del Programa Latinoamericano de Apoyo a la Sistematización (PLAS), lanzamos la siguiente convocatoria:
FORMACIÓN VIRTUAL EN SISTEMATIZACIÓN DE EXPERIENCIAS 2017:
Sustentos epistemológicos, teóricos y aportes metodológicos y prácticos para su apropiación emancipadora
(200 horas entre el 14 de febrero y el 27 de junio, 2017)

Botón



Encuentro regional de comunidades y pueblos indígenas
contra las industrias extractivas
Definiendo mecanismos de articulación y construcción de
una agenda común

Por Giorgio Trucchi | LINyM
<https://nicaraguaymasespanol.blogspot.com/2016/11/fotos-encuentro-regional-de-comunidades.html>

Botón

**COMUNICADO A LA OPINIÓN PÚBLICA
"NO ES UN ASUNTO DE PERDÓN, ES NUESTRO DERECHO A DECIDIR"**

Católicas por el Derecho a Decidir - Colombia* reconoce la importancia de la Carta Apostólica "Misericordia et misera" del Papa Francisco publicada con motivo del cierre del año Jubilar de la Misericordia, en la cual ha expresado que el sentimiento compasivo "no puede ser un parentesis en la vida de la Iglesia sino que constituye su misma existencia, que manifiesta y hace tangible la verdad profunda del Evangelio".

Apoyado en esta línea de pensamiento el Papa ha decidido otorgar a los sacerdotes la facultad de absolver a quienes hayan procurado el pecado de aborto, y con ello, evitar que algún obstáculo se interponga entre la petición de reconciliación y el perdón de Dios; manteniendo con vehemencia que sigue considerando el aborto como un pecado grave. Sin duda, este paso dado por el Papa Francisco constituye un importante aliciente en procura de hacer más liviana la carga moral que pesa sobre algunas mujeres, especialmente católicas, que por diversos motivos, todos producto de situaciones límite a las que se ven enfrentadas, deciden interrumpir un embarazo y sobre aquellos que ayudan a las mujeres en esa interrupción.

Sin embargo, consideramos que al hacer alusión al pecado grave de aborto se sigue manteniendo una concepción en la que todo el peso de la culpa y la criminalización que subsiste sobre este recae exclusivamente en las mujeres, manteniendo en la oscuridad las realidades socio-económicas, culturales y religiosas que lo provocan. Situación a todas luces injusta con las mujeres, por lo que se hace necesario reclamar a la Iglesia que revise y cambie en su doctrina, todas aquellas prácticas que obstaculizan el derecho de las mujeres a decidir sobre su vida con plena autonomía y dignidad.

Botón

postgrados
coloquios
cursos

INSTITUTO
INTERNACIONAL
DE PERIODISMO
José Martí

talleres
diplomados
seminarios

PDF Completo

Con sabor a...

Aquí en Con sabor a... Compartimos expresiones artísticas y literarias de especial atención.

Piedad Bonnett logra otro premio en su carrera literaria



En acto celebrado el pasado 11 de noviembre en el Centro Cultural Provincial MMA (C/ Ollerías, 34), el Centro Cultural Generación del 27 de la Diputación de Málaga en la Décimo Novena Convocatoria al Premio Internacional de Poesía Generación del 27, dio a conocer por parte del Diputado de Cultura Víctor González el fallo del jurado, presidido por María Victoria Itencia que otorgó el XXX Premio a la Colombiana Piedad Bonnett con su obra "Los habitados". La pieza literaria de la colombiana hizo parte de los 129 originales que llegaron desde distintos países Europeos, Latinoamérica y el Caribe y de Estados Unidos. Estos premios con sus treinta años de trayectoria desarrollan una labor significativa en el impulso y promoción del talento y la creación de escritores y escritoras de habla hispana. La escritora Nicaragüense Gioconda Belli también fue una de las ganadoras de este importante galardón.

Piedad Bonnett nació en el año de 1951 en Amalfi, Antioquia, Colombia, es licenciada en Filosofía y Letras de la Universidad de los Andes, allí se desempeña desde 1981 en la cátedra de literatura. Además tiene maestría en Teoría del Arte, la Arquitectura y el Diseño de la Universidad Nacional de Colombia.

Ha publicado cuatro novelas en la editorial Alfaguara, son estas: 'Después de todo', 'Para otros es el cielo', 'Siempre fue invierno', 'El prestigio de la belleza'; también publicó el libro de no ficción 'Lo que no tiene nombre'. Es autora de siete libros de poemas. Y de seis obras de teatro que han sido montadas por el Teatro Libre de Bogotá. La escritora ha sido galardonada con varios premios a nivel nacional e internacional.

Les dejamos con algunos de sus poemas.

EL FORASTERO

Otra vez ha llegado el arrogante amor sin
anuncio
y se ha instalado aquí
donde tu nombre comienza a ser un árbol
que me da sombra con sus siete letras
sin permiso sin prisa -con un rostro tan nuevo
que no conocí sus ojos antiquísimos
sus garras de milano
su paciencia-
ha dado órdenes para que el sol alumbre
y ha clavado su espuela
aquí donde tus ojos me pierden y me ganan
aquí donde tu voz
donde tu mano
lustra la piel de este animal que tiembla
hirsuto y tan hermoso
que ahora es guerrero el sueño al que despierto
mientras la muerte huye
de nuevo estoy a salvo

NOCTURNO

La noche, oscura loba, golpea las ventanas
con una lluvia airada.
A lo lejos
un monótono ruido de motores
recuerda la ciudad que se desvela.
Duermen los niños
y se puebla la casa con sus sueños
de campos y caminos soleados.
En el cristal mi rostro indiferente
me devuelve impasible la mirada.
Todo se ha detenido:
el mundo afuera,
las sombras misteriosas y en el libro
el llanto de la pálida muchacha.
Noche inmensa,
noche sin bordes como un mar eterno.
Un pensamiento leve: aquí alguien falta.
Un estremecimiento.
Allá, a lo lejos,
una bocina suena
y en el libro
vuelve a llorar la pálida muchacha.